

Compte-rendu randonnée à Port-Bail

Moyen parcours

Arrivés à Port-Bail le lundi 2 juin 2025 dans l'après midi sous un beau soleil.



La randonnée commence réellement en ce **mardi 3 juin**.

Le rendez vous est donné à 8 h 30 près du car pour le moyen parcours.

La première question concerne la météo. En effet, nous sommes dans la Manche sur la Presqu'île du Cotentin.

Nous montons dans le car, il fait gris, mais nous sommes tous tellement contents de commencer cette semaine dans un lieu inconnu pour un très grand nombre.

Le chauffeur nous dépose sur le parking après le port de plaisance avant le pont des 13 arches.



Le sac sur le dos, des vêtements chauds... C'est parti !!

Nous entrons dans le village de Port-Bail les deux églises où il y a le marché. La marche est lente car beaucoup de tentations.



Nous avançons ensuite au bord du Havre de Port-Bail (baie ou crique donnant sur la mer). Il faut rejoindre une passerelle submersible à marée haute (c'est marée basse!!).



Pour rejoindre le lieu du pique-nique, nous allons traverser les dunes de Lindberg à perte de vue. C'est vert, c'est vallonné, et c'est très envoûtant. Il n'y a que nous dans cette immensité mais un grand vent.

Alors, pas de pique nique sur la plage, pas de baignade....



Mais arrêt dans un pauvre petit centre commercial fermé qui nous isole du vent, du sable et de la pluie (avec des toilettes !!).



Les deux groupes repartent ensemble sur le chemin des douaniers. Un grand vent nous accompagne.

Paysage toujours magnifique. Vers la fin, nous changeons de décor car nous dominons de grands champs cultivés... du maïs, des pommes de terre ...

Ce chemin bordé de tamaris nous amène au havre de Surville et à la D650 sur laquelle nous marchons pour atteindre le car.

Quelle organisation. Le car arrive quelques minutes après nous.

Finalement, météo très correcte et de merveilleux paysages.

Mercredi 4 juin

Départ à 8 h.

Attention... Les sacs du grand parcours à droite, les sacs du moyen parcours à gauche. En effet, nous ne serons pas déposés au même endroit.



Nous partons en direction de la pointe de la Hague.

Le temps est correct. Nous avons 1 h 15 de voyage environ.

Après avoir déposé ceux du grand parcours, nous arrivons dans un coin magique, le plus petit port de pêche français en activité : C'est Port Racine.



Pour la petite histoire, il y a des toilettes et pour aller plus vite certaines iront dans les urinoirs pour hommes. Vous leur demanderez des explications !!!



Et là, commence le sentier des douaniers qui rejoint Goury, notre lieu de pique nique.

Un paysage magnifique, d'un côté la mer (la Manche) et de l'autre des prairies séparées par de petits murets de pierre où paissent des vaches blanches.



Il fait beau, il faut simplement regarder ses pieds et franchir parfois ces murets. Ce n'est pas facile pour tout le monde.

Nous atteignons ainsi le sémaphore et le phare de la Hague. Nous apercevons l'Angleterre.

Le grand groupe nous rattrape pour traverser un endroit étrange : une dune de galets.

Ce n'est pas facile mais c'est tellement beau.

Le petit port de Goury nous attend ... Le vent nous accompagne mais le soleil aussi.

C'est reparti pour l'après-midi.

Le grand groupe part devant, ils vont vraiment plus vite !!!



Le sentier côtier surplombe la mer, c'est magnifique.

Le soleil généreux nous donne chaud, c'est vraiment super.

Nous marchons, nous marchons jusqu'à la baie d'Ecalgrain où le car nous attend.

Nous aurions pu nous baigner !!

Jeudi 5 juin

Depuis quelques jours, trois avions nous accompagnent dans ce ciel de Normandie. Eh oui, nous sommes à la veille du 6 juin. Comment ne pas penser à tous ces soldats qui nous ont sauvés.

Mais le sujet du jour était prévu. Il va pleuvoir.

L'équipe organisatrice a tout préparé... Changement de programme.



Départ 8 h 30.

Le car nous dépose entre Port-Bail et Saint Sauveur le Vicomte.

La séparation entre les deux groupes se fait naturellement ou presque.

Nous sommes dans la forêt de Saint Sauveur,

au début à l'abri mais rapidement il va falloir sortir les capes et regarder ses pieds : des obstacles, de la boue mais toujours dans la bonne humeur.

Nous traversons de petits hameaux isolés et bien tristes avec cette météo.



Petite montée pour atteindre le mont de Besneville.

Nous découvrons une tour avec terrasse et un calvaire protégeant une chapelle.

Mais, où allons nous manger ? Chacun se débrouille...

Dans la tour, dans les escaliers, sur un banc et une table en pierre ou tout simplement par terre ; c'est un peu humide !!! C'est alors qu'un ami de Brigitte et Jean-Paul arrive avec des bouteilles de Pommeau (mélange de cidre et de calva). Merci, cela nous a réchauffé le cœur et le corps !!



Nous commençons à avoir froid.

Avant de repartir avez-vous vu la chapelle sous le calvaire ? Endroit étrange à la mémoire des marins.

Il faut repartir sous la pluie mais vers le car qui va nous emmener à Barneville-Carteret.

Ceux sont deux villes distinctes.

Arrêt à Barneville et descente à pied vers le port de Carteret.

Un petit arrêt au lavoir de La Mère Denis (village du Tô't) publicité pour la machine à laver Vedette !!

Nous nous promenons sur le port car il ne pleut plus.



Pour terminer cette journée de marche, rendez-vous à la Maison du Biscuit très connue dans la région.



Il pleut, il pleut, nous finissons la journée sous le préau du VVF pour l'anniversaire de Françoise.

Vendredi 6 juin

Dernier jour « surprise »

Le car nous emmène à Saint Vaast La Hougue pour 1 h 15 de trajet.
Il nous dépose au croisement de la rue Maréchal Foch et du 8 mai 1945.



Il fait presque beau !!

Une petite marche dans les rues de Saint Vaast (prononcez saint VA) puis au bord de la mer ;

Un arrêt devant la chapelle des marins.



Comme dans tout port, il va falloir faire le tour pour atteindre la Capitainerie.



Et là, nous réalisons que nous allons prendre un bateau (il fallait être à l'heure).

Un bateau amphibie ; direction l'île de Tatihou.

Ce bateau peut emmener les touristes à marée basse, il a donc des roues !!

L'île de Tatihou : ça fait rêver, nos yeux sont grands ouverts.



Espace naturel de 28 ha (700m de long ,400m de large). 10 minutes de traversée.



Debout sur un petit muret, nous sommes accueillis par un guide qui nous raconte avec passion l'histoire de cette île, témoin de nombreuses batailles navales.

Mais aussi, vous trouverez ici un ancien Lazaret, un jardin botanique, une tour Vauban et plein d'autres choses. C'est aussi le

domaine des Goélands... Nous sommes dans la période où les petits commencent à s'éloigner du nid et donc nous assistons au concert et à l'agressivité des parents qui les protègent.



Avant le déjeuner, nous visitons le fort Vauban ...

Et... il pleut. Nous pique-niquons dans de vieux bâtiments en restauration. Il y a des tables, des bancs et toujours un petit café bien chaud.

Il fait froid mais la pluie s'est arrêtée.



Quartier libre...

Découverte du superbe musée protégeant les épaves des bateaux coulés sous Louis XIV et la vie des marins de l'époque.

Le soleil est revenu, on peut se promener dans le jardin, ou au bord de la mer ou encore se retrouver autour d'un verre.

Le temps passe, le bateau est à 16 h 15.

Retour sur le continent.

Encore quelques achats avant de reprendre la route.

Très belle journée, très belles découvertes.

Hélas c'est la dernière.



Samedi 7 juin



Nous quittons le VVF sous la pluie et nous arrivons à Orléans sous la pluie !!

Une belle semaine se termine. Merci aux organisateurs.

